

Sitzungsprotokoll

zur XII Ordentlichen Sitzung
des Allgemeinen Studentischen Ausschusses
der XX Amtsperiode

Ort: AStA-Geschäftsstelle,
Paul-Feldner-Straße 9

Zeit: 03.03.11 18Uhr c.t.

Sitzungsleitung: Justyna Schiwietz

Anwesende Referenten: Sabine Scheuring (AStA Soziales), Justyna Schiwietz (AStA Städtepolitik), Susanne Bock (AStA Hochschulpolitik innen), Max Koziolk (AStA Kultur), Bastian Pech (berufender AStA Kultur), Jacob Thomson (AStA Öffentlichkeit und Design), Ronny Diering (AStA Hochschulpolitik außen), Philipp Heinicke (AStA Finanzen), Alexander Sasse (AStA Verwaltung & EDV)

Entschuldigt fehlende Referenten: Julien Tierre (AStA Sport)

Unentschuldigt fehlende Referenten: keine

Gäste: Daniel Kukla (Interstudis Finanzen)

Oliver Kossack (StuPa)

Johannes Pogoda (StuPa)

Ulrike Polley (GHG)

Sophie Fähnrich (Open Uni, GHG, ViaFunk)

Patrick Hankel (StuPa)

Die folgende Tagesordnung ist vorgesehen:

Die Frist zur Einreichung von Projektanträgen, die auf dieser Sitzung behandelt werden, endete am 02.03.11 um 13 Uhr.

1. Eröffnung

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit & Protokollkontrolle & - bestätigung

8 Referenten sind anwesend

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

Susanne schreibt Protokoll

1.3 Abstimmung über die Tagesordnung

Neu: Punkt 10 → StuPa Beschluss GEMA

Punkt 11 → PM Abstimmung

Punkt 12 → Sonstiges

1.4 Annahme des Protokolls der XI. Sitzung

- wird per Umlaufverfahren abgestimmt

2. Fragen der Studierenden

- keine Fragen

3. Projektanträge

- Finanzielle Situation:

Topf für Projekt knapp; Philipp → weniger Projektanträge, aber dafür größer

Nur noch 2500€ für 1 Semester; vorher waren es 17000€ jetzt 12 000€ (Kürzung des Haushalts)

- 9500€ schon ausgegeben

3.1. Gaststudentenempfang SS 2011

- Daniel Kukla berichtet

- Abstimmung: einstimmig

Antrag **angenommen**

3.2. Open University

- Sophie Fähnrich

- Abstimmung: 5/0/3

Antrag **angenommen**

3.3. Alternative Semestereröffnungsparty

- Olli berichtet

- Abstimmung: einstimmig

Antrag **angenommen**

3.4. Studentische Ruderregatta

Abstimmung: 7/0/1

Antrag **angenommen**

3.5. Kleistantrag

- Sabine berichtet
- Justyna GO Antrag → 5 min Pause- angenommen
- Abstimmung: 2/2/4

Antrag **abgelehnt**

4. Berichte der Referenten

4.1. AStA Finanzen:

- Treffen mit Bank für Konten für Initiativen
- Vorschlag → ein Initiativenkonto für alle über AStA Finanzen betreut dies
- Fehler bei einer Abrechnung entdeckt
- Finanzbüro viele Akten- Vorschlag von Phillip Akten digitalisieren, evtl. diesbzgl. neue Festplatte anschaffen
- hat Treffen mit Helensee AG am Montag

4.2. AStA Öffentlichkeit und Design:

- AStA Pronto Treffen
Deadline 15.03.11 → Artikel 250 bis 300 Wörter
- AStA Guide bis 31. März an Jacob schicken
- Öffentlichkeitsarbeit im Internet → soll Antrag vom StuPa geben, dies einzuschränken → Jacob sieht eine
- Begrenzung der Seiten in den social networks für kritisch

4.3. AStA Verwaltung und EDV

- Website soll attraktiver werden
- Anfragen wegen Datenschutz bei Protokollen → Diskussion

4.4. AStA Hochschulpolitik innen

- Ideenrunde für Studieredenmeile
- Treffen mit Vertreterin vom Quartiersmanagement bzgl. Ideenkonferenz
- Treffen mit Morach zur Suchtwoche
- Teilnahme HoPo Ausschuss
- Stipendientreffen

4.5. AStA Hochschulpolitik außen

- Veranstaltung mit den Weißrussischen Studierenden
- Vorbereitung nächste Sitzung BrandStuve
- Teilnahme HoPo Ausschuss
- PM Exellenzinitiative verfasst

4.6. AStA Kultur

- neues Kulturprogramm → Kulturzirkel
- Science Slam am 19.04. 19/20Uhr im Kleistforum; Antrag von Max: Logo auf Flyer → einstimmig

Antrag **angenommen**

- Suchtwoche: Planung wurde neu aufgerollt; Antrag von Max: Logo auf Flyer → einstimmig

Antrag **angenommen**

- Semestereröffnungsparty Kamea 06.04.; Logo auf Flyer → 6/0/2

Antrag **angenommen**

- Kontaktanfrage wegen StuPa-Beschluss mit dem Management von Steffen Möller (Kabarettist)
- Anfrage zur Veröffentlichung eines Filmes auf unserer Homepage zu den Musikfesttagen

4.7. Sport und AStA- Shop

-

4.8. Städtepolitik und Nachhaltigkeit

- Treffen zum Deutsch Polnischer Stadtführer
- Ideenrunde zur Studierendenmeile
- Treffen wegen Ideenkonferenz: Scharnstraße
- Kontakt zu Interessenten zur Grotte
- Semesterticket neue Infos
- Vorstandssitzung vom Förderkreis → es gibt Problem zur Finanzierung des nächsten Uniballs
- am 10.03. → 20. Jubiläum des Studentenwerk

4.9. Soziales und Gleichstellung

- Referatsübergabe durch Anna (ehemals AStA Verwaltung und EDV)
→ es gibt leider kein Leitfaden
- Treffen mit Morach wegen Suchtwoche, psychologische Beratung (gut ausgelastet)
- mit Ronny Ideensammlung zum Festival contre le racisme
- Montag AG Studienbedingungen
- Organisation Stiftungsmarkt

5. Berufung

- Antrag von Sabine: Maren Kielkopf soll berufen werden zum Referat AStA Soziales
- GO Antrag Ronny: sofortige Abstimmung → **angenommen**
- Abstimmungsergebnis: 6/0/2

Antrag angenommen

6. Sommerfest

- Kultur hat Sponsoringbriefe abgeschickt
- 10 bis 15 Uhr Tag der offenen Tür im GD vom D1 und AStA
- 15 bis 18 Uhr Familienfest Rasenfläche durch Familienbeauftragte und AStA Soziales ;
Sportfest durch AStA Sport und USC
- ab 18Uhr Sommerfest auf dem Campus → Vereinbarungen sind getroffen worden; nächsten
Treffen am 06.April mit den weiteren Akteuren z.B Ablauf und Standorte planen
- Catering und Security wird getrennt ausgeschrieben
- Abendveranstaltung muss noch geklärt werden, da dass GD noch problematisch zur Zeit ist →
Innenhof des HG ist nicht möglich
- Grabow wird angefragt wegen Alternative zum GD
- Anfrage beim Studentenwerk wegen Vorraum der AM Mensa für Aftershowparty
- generelle Diskussion über Sommerfest
- Sabine fragt an wegen Einbindung ins Sommerfest der anderen AStA Referenten, auch ob
studentische Bands auftreten könnten auf dem Fest
- Johannes P. findet es problematisch bei Bands mitzureden
- Oliver K. möchte gern ein Konzept haben zur Musikgestaltung
- Max schlägt vor, den grobe Plan soll der AStA vorschlagen
- Sabine möchte, dass der Charakter des Sommerfest als studentische Veranstaltung mehr raus
kommt

7. Unibibliothek

- Ronny hat ein Treffen mit der Unibibliothek zu den Öffnungszeitenverlängerungen
- Sonntag Problem wegen Arbeitsverträgen
- Frau Bertholt → Eher bis 22 Uhr oder 22.30 Uhr, 23 Uhr ist eher spekulativ

- Problem der Übertragbarkeit der jetzigen Verträge
- Frau Bertholt kommt zur nächsten StuPa Sitzung
- Jacob fragt wegen den Arbeitsverträgen
- Zeit-> besser Montag bis Donnerstag in Vz (Vorlesungszeit), in den Sf (Semesterferien) ist es besser nicht zu verlängern
- Johannes P.: in den Semesterferien wird von den Juristen die Bib. stark genutzt Mo-Do 8 bis 23 Uhr in VZ und Sf
- Ronny meint, es müssten noch rechtliche Dinge geklärt werden
- Bücherkauf ist von Seiten des Landesrechnung sehr problematisch, diesbezüglich wird es Treffen mit der Rechtsaufsicht geben

8. Semesterticket

- VBB hat neue Verträge geschickt mit 2,7% Preissteigerung, im Vergleich zu 2005 27% Preissteigerung
- Viadrina kommt relativ gut weg, im Vergleich mit den anderen Unis
- es gibt den Vorschlag, sich mit den anderen Unis diesbezüglich zu vernetzen
- Diskussion beginnt
- Meinungsbild zum Vertrag zum Semesterticket: 6/0/1
- Susanne stellt GO Antrag für 10 min Pause: einstimmig
- Sabine verlässt die Sitzung

9. Festival contre le racisme

- Ronny berichtet, Festival soll in der ersten Juni Woche stattfinden
- 2 Diskussionsveranstaltungen und 2 Kulturveranstaltungen
- über weiteren Planungsstand wird regelmäßig berichtet

10. StuPa Beschluss GEMA Rahmenvertrag

- FZS handelt GEMA Rahmenvertrag aus
- wird erörtert, ob eine Erweiterung des Vertrages gewünscht wird z.B. für Grotte
- Frage von Alex, ob Podcast von ViaFunk dort auch abgedeckt werden könnten
- wird angefragt von Ronny

11. PM Exzellensinitiative

- Diskussion über PM
- Max bemängelt, dass er keine aktuelle Version hat
- Antrag von Ronny: Abstimmung über geänderte PM
- Abstimmungsergebnis: 4/1/2

Antrag **angenommen**

12. Sonstiges

12.1. Erstsemesterwoche

- 29.03 bis 01.04.
- 29.03 „Bring dich ein an der Viadrina“, Radtour und Stand im AM
- Polnisch Crash Kurs → erste Semesterwoche
- weiteres wird auf der Klausurtagung besprochen

12.2. Sprechstunden

- doodle Umfrage
- Verteilung auf Klausurtagung

12.3. Klausurtagung

- Planung Organisatorisches
- Max möchte zum späteren Zeitpunkt eine außerordentliche Sitzung zum Sommerfest einberufen
- Beginn 15 Uhr

Justyna schließt die Sitzung um 22.15 Uhr.

Susanne Bock
Protokollant

Justyna Schiwietz
Sitzungsleitung